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TOP 1: Eröffnung der Sitzung 
Paul Thieme eröffnet die Sitzung und begrüßt Frau Mayer als Gast. 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Es sind 33 Stimmen bei 26 Anwesenden in der Sitzung. Der Konvent ist beschlussfähig. 

TOP 3: Feststellung der satzungsgemäßen Ladung 
Die Einladung wurde innerhalb der satzungsgemäßen Frist versendet. 

TOP 4: Beschluss der Tagesordnung 
Peter Urban beantragt, den TOP 8: Diskussion FZS auf die nächste Konventssitzung zu vertagen, weil zeitgleich zur aktuell laufenden 

Konventssitzung der Fakultätsrat stattfindet und sich die Mitglieder gerne an der Diskussion beteiligen wollen. 

Abstimmung über die Änderung: Ja: 21, Nein: 3, Enthaltungen: 8, die Änderung wird somit bestätigt. 

Die TO ist mit der oben genannten Änderung beschlossen. 

TOP 5: Gast: Frau Mayer (Career Center) 
Frau Mayer ist die Elternzeitvertretung von Frau Nina Savarini, die seit Mitte Mai in Elternzeit ist. 

Das Carrier Center berät individuell zu den Themen Praktika und Berufseinstieg, vor allem in Bezug auf Bewerbungen und die dafür 

benötigten Dokumente. Bei besonderer Dringlichkeit kann darauf aufmerksam gemacht werden und die Anfrage wird schnellstmöglich 

beantwortet. Ein weiteres Angebot ist ein Vorstellungsgesprächs-Training, zu den genannten Themen gibt es auch mehrere Veranstal-

tungsformate. Dieses Programm findet man auf der Webseite des Career Centers, dort kann man sich auch für die Veranstaltungen 

anmelden, oder sich auf die Warteliste schreiben lassen. Letzteres ist dringend zu empfehlen, da sich oft sehr kurzfristig Menschen 

abmelden. Das Career Center ist auch eine Stellenbörse, in die Jobs für Absolvent*innen, Hilfskraftstellen der KU, Werksstudent*innen-

stellen usw. eingestellt werden, es gibt auch Partnerunternehmen der KU. Die Filtermöglichkeiten sind sehr spezifisch und sollten wegen 

der großen Stellenzahl auch angewandt werden. Dort sind auch verschiedene Musterschreiben für Bewerbungen, Lebenslauf und vieles 

mehr einsehbar. Auf der Unterseite „KU Infos“ ist eine Übersicht der kostenlosen Beratungsmöglichkeiten aufgestellt. Die Kontaktdaten 

von Frau Mayer finden sich ebenfalls auf der KU-Seite. 

https://www.ku.de/careercenter/
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Im Moment wird das Angebot des Career Centers trotz der Corona-Krise sehr gut angenommen, es kann jedoch gerne Werbung ge-

macht werden. 

Frage Nora Legonin: Wie werden die Partnerunternehmen festgelegt? 

Diese Unternehmen stellen ihre Jobangebote relativ exklusiv an das Career Center der KU und bekommen ein spezielles Profil, das 

auch vom Career Center überprüft wird. 

Der Sitzungsvorstand Paul Thieme bedankt sich bei Frau Mayer für den informativen Einblick in die Arbeit des Career Center. 

TOP 6: Genehmigung des Protokolls der Konventssitzung vom 13.05. 
Keine Anmerkungen, das Protokoll ist genehmigt. 

TOP 7: Berichte 
a) Sprecher*innenrat 

Es ist nicht besonders viel passiert. In der letzten Konventssitzung wurden Anträge zu den Themen „Portfolios“, „Abgabefristen für 

Abschlussarbeiten“ und „Digitale Lehre“ geschickt.  

Zum Antrag zur Abgabefrist wurde angebracht, dass nur wenige Studierende (insgesamt 46) das Angebot auf Fristverlängerung genutzt 

haben. Ein weiteres Argument dagegen war die Wiederöffnung der Bibliotheken. Auf den Antrag zur digitalen Lehre wurde sehr positiv 

reagiert, es wird ein Fortbildungsangebot für Dozierende angeboten, das jedoch wenig Zuspruch findet, ein Fortbildungszwang hat 

jedoch keine rechtliche Grundlage. In Vorbereitung auf das nächste Semester soll aber eine Aufforderung der Hochschulleitung zur 

besseren Qualität der Onlinelehre ausgesprochen werden. Die Veranstaltungspflicht kann auch nicht durchgesetzt werden, die Hoch-

schulleitung sieht aber auch die Qualitätsstandards der KU in Gefahr und wird das Thema im nächsten Treffen mit den Studiendekan*in-

nen besprechen. Ein Zwang zu asynchronen Vorlesungen, zum Beispiel zum Vorteil von Studierenden mit schlechter Internetverbindung, 

kann jedoch wegen der Freiheit von Forschung und Lehre nicht verpflichtend angeboten werden. Die Tools für die Dozierenden sollen 

jedoch deutlich vereinfacht werden um einen größeren Anreiz zu bieten. Dies wird ebenfalls im Meeting mit den Studiendekan*innen 

besprochen. Unsere Forderung nach einem besseren Konzept für Sprachkurse wird in Kooperation mit dem Sprachenzentrum bearbei-

tet. Die Probleme von Internationals werden aktuell vom International House und den Modulverantwortlichen speziell betreut. Weitere 

Nachfragen, oder Anregungen können jederzeit angebracht werden. 
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In der Sitzung der Erweiterten Hochschulleitung wird Rückmeldung zur Hochschulwahl und zur digitalen Lehre gegeben. Auch die Mehr-

belastung im aktuellen Semester und die Situation der Universitätsbibliothek werden angesprochen. Es wird sich ebenfalls nach der 

Situation von Prüfungen im laufenden und im nächsten Semester und dem Start desselbigen erkundigt. 

Öffentlichkeitsarbeit: 

Es wurden Videos zur Werbung für die Hochschulwahlen gedreht und über die Kanäle der Universität geteilt, zur Wahl kommen auch 

noch weitere Informationen. 

HiWis, Schlüssel und Räume: 

Die Räume sind zu und die HiWis haben wenig zu tun, daher ist die einzige Neuerung die angenommene neue Studihausordnung. In 

§1 musste ein Kompromiss eingegangen werden, es wurde eingefügt, dass der Konvent einer Änderung der Ordnung nur aus triftigem 

Grund widersprechen kann. 

Finanzen:  

Die Website des Konvents wird gerade mit der KU-Website in das neue TYPO3-Format übertragen. Der aktuelle Stand lässt sich auf 

folgender Seite einsehen, es muss sich zuerst mit der KU-Kennung angemeldet werden. 

Interne Vernetzung:  

Die Arbeitskreise Taizé, Tun und WFI Debattierclub haben auch nach erneuter Aufforderung ihr Portfolio nicht eingereicht, daher wird 

ihnen laut der Satzung automatisch der Status des Arbeitskreises entzogen. 

Die Universitätsbibliothek hat die Frist zur Abgabe der entliehenen Medien erneut verlängert und bittet alle Studierenden dennoch, ihre 

entliehenen Medien möglichst früh abzugeben. 

Externe Vernetzung:  

Die Strategiegruppe der Stadt Eichstätt trifft sich am 07.07.2020, bis Anfang nächster Woche können noch Anträge und Konzeptvor-

schläge an Paul gesendet werden. Das Umweltreferat hat ein Konzept für Mitfahrbänke eingereicht, dieses wird von Paul in der nächsten 

Sitzung vorbereitet. 

Des Weiteren wurde sich mit der THI getroffen, um sich auszutauschen. Auch ein Treffen mit dem neuen Oberbürgermeister Johannes 

Grienberger ist in nächster Zeit geplant. 

Auf der LAK wurde sich für eine finanzielle Unterstützung der Studierenden, die sich aufgrund der Corona-Krise in finanziellen Nöten 

befinden, eingesetzt. 

https://relaunch.ku.de/konvent
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b) Senat 
Der Senat hat noch nicht getagt. 

c) Hochschulrat 
Der Hochschulrat hat sich ebenfalls noch nicht getroffen. 

d) Fakultätsräte 
GGF: Die FPO Geschichte wurde im Bezug auf die Änderung der Lehramts-Prüfungsordnung entgegen der Empfehlung der Hochschul-

leitung geändert, dies wird Thema im Senat sein. 

WFI: / 

SWF: Der Masterstudiengang Schulsozialarbeit/ Jugendsozialarbeit an Schulen musste eingestellt werden, weil der zuständige Profes-

sor (Prof. Dr. Ulrich Bartosch) an die Universität Passau als Präsident berufen wurde. 

PPF: / 

THF: / 

SLF: Die Evaluationskommission der SLF hat sich getroffen und einen Evaluationsbogen für alle Kurse erstellt. Eine Evaluationspflicht 

für alle Kurse soll ebenfalls bald eingeführt werden. Der Fragebogen behandelt unter anderem Datenschutzbedenken, Probleme inter-

disziplinärer Studiengänge und Module und den Arbeitsaufwand des aktuellen Semesters nach subjektivem Empfinden der Studieren-

den. Die Evaluationspflicht wurde per Antrag gefordert und dann vom Studiendekan umgehend umgesetzt. Der Fragebogenentwurf wird 

mit dem Konvent geteilt und kann gerne auch von anderen Fakultäten verwendet werden. 

MGF: / 

RPF: / 

e) Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte 
Der angekündigte Stammtisch wurde erfolgreich durchgeführt und geht bald in die zweite Runde. Es wurden von Studierenden einige 

Probleme mit Professoren angetragen, diesen Hinweisen wird jetzt nachgegangen. 

f) Ausschüsse 
Mental Health Awareness: Es wurde sich seit der letzten Konventssitzung mehrmals getroffen, das erste virtuelle Café hat erfolgreich 

stattgefunden. Auch an einem Workshop der Nightline-Stiftung wurde teilgenommen, die nachts persönliche Gespräche für Studierende 

http://nightlines.eu/?gclid=CjwKCAjw26H3BRB2EiwAy32zhYWfKFJHwgnoxKJ3J1BfQpLTBzh-ReJNut6A1bdP6r1D9neIZYi4DBoC2YAQAvD_BwE
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zu beliebigen Themen anbietet. Eine solche Nightline soll auch hier and der KU eingeführt werden. Der Ausschuss möchte ab nächster 

Konventssitzung ein Arbeitskreis werden und wird in der nächsten Sitzung einen derartigen Antrag einbringen. 

Clearing Service: Es könnte ein PDF-Formular für den Kontakt erstellt werden und in die neue Website implementiert werden. 

LAK: Das Bayerische Hochschulgesetz soll geändert werden, es soll vor allem eine Deregulierung vorgenommen werden. Ein weiterer 

Punkt betrifft das Staatsexamen für das Lehramt. Online-Prüfungen und Maßnahmen zur Covid19-Pandemie sind auch Teil der Ände-

rungen. Die LAK kann bei der Änderung mitverhandeln, also können gerne bis zum 18.06. Anmerkungen und Vorschläge eingebracht 

werden. 

g) Arbeitskreise 
Keine Anmerkungen. 

h) Studentenwerk Erlangen-Nürnberg 
Keine Anmerkungen. 

i) Sozialwerk 
Keine Anmerkungen. 

TOP 8: Zusammenarbeit Konvent und Sprecher*innenrat 
Dem Sprecher*innenrat ist in der letzten Konventssitzung aufgefallen, dass aus dem Plenum wenig Rückmeldung und Mitarbeit kam, 

daher wollte dieser nachfragen, woran das liegt. Dies ist vor allem bei dem Punkt Hochschulwahlen aufgefallen. 

Ein großer Teil des Problems ist wohl das Format Zoom. 

Marian Langer appelliert daran, sich für die Studierenden, die man durch sein Mandat vertritt, einzusetzen und auch alle Probleme, die 

es gibt, trotz der aktuellen Situation, im Konvent anzusprechen. 

Mara Grimminger schlägt vor, den Sitzungsablauf zu entschlacken, um mehr Zeit für Diskussionen zu gewährleisten. Man könnte zum 

Beispiel die Berichte vor der Sitzung in einem Pad einstellen, lesen und unstrittige Punkte nur auf Nachfrage berichten. 

Bis zur nächsten Sitzung werden zu diesem Thema die technischen Möglichkeiten geklärt. 

Nora Legonin merkt an, dass viele Ausschüsse sich gegründet haben, ohne dann ihre Arbeit aufzunehmen. Nächstes Jahr sollte mehr 

auf deren Aktivität geachtet werden und die Zuständigkeiten geklärt werden. 
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Die Kadenz der Konventssitzungen wird in der ersten Sitzung des neu gewählten Konvents besprochen.  

TOP 9: Terminplanung 
17.06.2020:   Sitzung der Erweiterten Hochschulleitung 

19.06.2020:   Hochschulrat 

24.06.2020:   Senatssitzung 

24.06.2020:   Hochschulaktionstag mit Hr. Prof. Dr. Weizsäcker 

25.06.2020:  Stammtisch der Frauen und Gleichstellungsbeauftragten 

06.07.2020:  Jour Fixe mit dem Präsidium 

16.07.2020:  Konventssitzung 

Um den 25.11.: Internationaler Tag zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen, dort kann sich jeder einbringen, der gerne möchte. 

Anfang Juli wird entschieden, wie die Studentische Vollversammlung dieses Semester abgehalten werden kann. 

Das Thema des nächsten Mental Health Cafés soll Traurigkeit sein. 

TOP 10: Sonstiges 
Marian Langer fordert die Anwesenden auf, die Corona-Warn-App des Robert Koch Instituts zu nutzen. Die App findet sich im Play Store 

und für Apple-Nutzer auch im App Store. 

Paul Thieme beendet um 19:44 die Sitzung. 

https://play.google.com/store/apps/details?id=de.rki.coronawarnapp
https://apps.apple.com/de/app/corona-warn-app/id1512595757

